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Здравствуйте. Вот я хочу рассказать о себе, может пригодится моя 
информация. Дело в том, что мне вшили имплантант уха (КИ) Сochlear в 
городе Тарту 31 октября 2012 года, так как я родилась в Эстонии, поэтому 
операцию делали мне именно на своей родине бесплатно. 

 

Мне 29 лет, и я с трех лет ношу СА. Когда моим родителям в садике 
сказали проверить у дочери слух, тогда выяснилось, что я должна носить 
слуховой аппарат (СА) и ходить в спецсадик для слабослышащих детей. 
Помню, что из 12 детей только четверо могли говорить, в том числе и я, а 
остальные говорили на языке жестов. 

 

Когда мне исполнилось 7 лет, доктор посоветовал отдать меня в 
обычную школу как эксперимент. Вот и начала я ходить в школу, которая 
находилась рядом с домом. Могу сказать, что диктанты я писала ужасно. 
Ставили мне 3 с двумя минусами, а грамматика 5, и была проблема с 
изучением языка, т.е. сплошные тройки. А письменные задания делала на 
пятерки. Но все-таки школу я закончила, 12 классов с четырьмя 3 в 
аттестате, остальные предметы на 4 и 5. От школы у меня больше 
положительных моментов. Конечно, были обзывания, издевки. Но я была 
сильной, умела давать отпор. Даже родители меня учили разбираться 
самой. Никогда не приходили в школу, чтобы выяснять, почему их дочку 
обидели или ударили. 

 

Потом я пошла в частный университет на юриста. А там были 
сплошные лекции, которые нужно было постоянно конспектировать, и тогда 
я поняла, что нужно второй СА. К этому подтолкнул мой будущий муж, 
который сказал, что хуже слышу чем ранее. Через месяц мне одели второй 
СА. К нему я достаточно быстро привыкла, стала лучше слышать на лекциях. 
Но все равно какую-то часть нужно было читать по губам. Я часто брала у 
однокурсниц конспекты. Скажу сразу - у родных мне людей я не читаю по 
губам, а у незнакомцев - процентов 40% я должна читать по губам, чтобы 
слышать и понимать. Телевизор мне смотреть проблематично, радио 
вообще полный ноль. Хорошо, что мир развивается и теперь часть фильмов 
благодаря мужу и интернету я смотрю с субтитрами. 

 

8 лет назад я узнала, что у нас есть доктор, которой вшивает 
имплантат уха. Я стала узнавать, в итоге сказали, что этот доктор занимается 



детьми и принимает по особому направлению, т.е. от семейного врача 
направление не подходит. И короче, я забросила это дело... 

Потом год назад один врач меня направила в другую больницу, на 
Рави, чтобы сделать другой СА. Она считала что у девушки, т.е. у меня, 
должен быть маленький аппарат. Но в больнице сказали, что мой 
практически идеально подходят для меня и менять не надо. Но увидев, что 
я говорю как простой человек, она спросила, не хочу ли я имплантант. Я ей 
рассказала историю 8-ми летней давности, она была ошарашена и тут же 
дала номерок через час на доктора, который занимается КИ. В итоге мне 
дали добро и пожелания, чтобы я поехала в Тарту - 182 км. 

 

И вот я оказалась в Тарту по направление из Таллинна, как всегда 
начались обходы врачей, логопеда, психолога, консультации. Многие были 
удивлены, что я разговариваю как обычные слышащие люди. Ведь я, можно 
сказать, никогда не слышала в идеале. Ведь врачи думают, что раз я ношу 
СА, значит мне нужно кричать. Но я тут же останавливала их. И говорила: 
"говорите так, как говорите со слышащим человеком" и они очень 
удивлялись. В итоге я и они были согласны на операцию. 

 

Через 10 месяцев сделали операцию под руководством доктора 
Суурна. После операции я проснулась от боли в горле и с повязкой на 
голове. В 8 утра операция началась, а в 12 я очнулась. В 13 был обед... Я 
съела обед и через полчаса меня вырвало... Потом жутко болела рана. 
Сделали укол с обезболивающим. Потом стало легче, но спать было жутко 
неудобно. Помимо раны ужасно болела шея. Потом оказалось, у меня синяк 
на всю шею. Или как врачи сказали - небольшая гематома. Головокружения 
постоянно, антибиотики вкалывали 3 раза на день. обезболивающие давали 
только ночью, было пару раз просила днем. Короче, пролежала я 3 ночи в 
больнице. И чтобы снова пройти через эти боли - да ни за что. 

 

Через 4 дня с трудом поехала домой с сестрой, как 
сопровождающее лицо, в Таллинн на автобусе. Дома болела рана утром 
после пробудки и вечером. Безусловно я глотала таблетки. Терпеть было 
невозможно, и через полторы недели после операции боли прекратились. А 
головокружения были 3 недели. Короче больничный у меня был на месяц. 
Рана зажила очень хорошо. Вместо двух СА я носила один, безусловно, слух 
хуже был чем прежде. 

 



Спустя меньше месяца, т.е. 29 ноября меня подключили. В первую 
очередь я услышала непонятно что. Многочисленные звуки..., как будто на 
заводе я, где все звенит, шумит, вместо слов слышу звонки, колокольчики. 
Делали различные звуки монетами. Их слышала отчетливо. но звук 
клавиатуры просто убил меня наповал. Теперь стала понимать сестру, как 
она терпеть не может звук, когда девушка когтями стучит по клавиатуре. 
Потом впервые услышала звук перелистывания страниц. Очень многие 
звуки мне было не понять... Но меня расстроило то, что я практически не 
слышала, о чем говорят люди. Нужно было 99% читать по губам. 

 

Вернувшись домой безусловно огорченная. ДА, Я ЗНАЛА, что мне 
придется заново учиться слышать. Но не до такой степени, что практически 
начинать с нуля. Я впервые услышала, как шуршит целлофановый пакет, что 
я передергивалась от отвращения. Звуки звонков мобильного, в дверь, в 
домофон вообще звучали ПО-ДРУГОМУ. Для меня это тоже ужас. Лифт в 
доме стал почему-то тихо ездить... Часы тикают все время, хоть выкидывай. 
А вот родных вообще не слышу. Сын стал меня дергать за рукав, вместо 
того, чтобы позвать меня. Врач мне сказала использовать СА только в 
редких случаях. 

 

Вот прошло 7 дней как я ношу КИ. Скажу, стало лучше слышно. Но не 
так, как мне хотелось бы. С людьми общаться могу, но нужно по губам 
читать процентов на 60. Если у меня важные встречи, то я одеваю и КИ, и СА. 
Дома ношу только КИ. Мне установили 1 программу ежедневную. Но с 
долей увеличения. И я за 7 дней уже на третьей программе громкости и 
чувствительности, у меня их пока 4 всего. В 1 день я использовала только 1 
программу. Скажу, что все-таки шумы очень давили мне на голову. Но 
голова почему-то не болела на удивление. Но я поняла, чтобы слышать 
людей мне надо переходить на программу выше, последующие два дня я 
использовала посильнее звуки. И 4-7 день уже на третьей... Эта программа 
дает слышать высокие звуки, как сказали мне. 

 

Очень жду с нетерпеньем, когда я буду ОТЛИЧНО СЛЫШАТЬ людей, 
без чтения по губам и моих слов А? или ЧЕГО?  


